

PAROISSES HEBDO

EDITO

IL ENTRA POUR RESTER AVEC EUX

Deux disciples repartaient de Jérusalem, après la Pâque juive, avec le souvenir de ce que Jésus avait vécu deux jours plus tôt en mourant sur la croix. Ils évoquaient sa personne en qui ils avaient mis tous leurs espoirs. Voici qu'un inconnu fait route avec eux, les écoute et s'informe de ce qui les préoccupe. Et tandis qu'il leur interprète les Écritures, la lumière jaillit du fond de leur tristesse. Le désespoir se dissipe, le courage revient. Ils l'invitent à rester, et au moment où ils reconnaissent Jésus grâce à la fraction du pain, celui-ci disparaît devant leurs yeux...

Dans la prière qu'il nous a laissée, Jésus nous a enseigné à demander au Père de nous aider à ne « pas entrer en tentation ». Ces tentations peuvent se situer à différents niveaux, dont celui de la foi. Dieu peut parfois sembler loin, sourd, voire impuissant à changer les choses. Nous découvrons avec le

récit des pèlerins d'Emmaüs que Jésus est à nos côtés et qu'il marche avec nous. Que s'il est tentant d'en rester à ses questions, ses critiques ou ses incompréhensions, et d'entrer ainsi dans une certaine morosité, il nous faut plutôt chercher à découvrir sa présence et à le laisser entrer dans nos cœurs. Il s'agit d'accomplir le même itinéraire que Jésus fit faire aux deux disciples d'Emmaüs, à travers la redécouverte de la Parole de Dieu et de l'Eucharistie.

Laissons Jésus ressuscité nous rencontrer et entrer dans nos vies. Il est toujours présent parmi nous, Il marche avec nous pour ouvrir nos yeux et nous guider. Ayons confiance dans le Ressuscité qui a le pouvoir de donner la vie. La foi en Lui transforme notre vie : elle la libère de la peur, elle lui donne une ferme espérance, elle l'anime par ce qui donne un sens plein à l'existence, l'amour de Dieu.

Don Régis

VIGILE PASCALE : TÉMOIGNAGES...

« J'ai été baptisée samedi 8 avril lors de la Vigile Pascale. Quelle joie de recevoir ce sacrement, entourée par une équipe paroissiale bienveillante et à l'écoute, c'est l'aboutissement de plusieurs années de préparation. Aujourd'hui, c'est un honneur de faire partie cette grande famille qu'est l'Eglise. Je prie le Seigneur de me permettre de continuer à le suivre et d'avoir toujours soif de le connaître davantage. »

Lily Poix

« Être baptisée, c'est vivre une fin et un début en même temps. C'est être transformée par la joie d'avoir reçu cette grâce. C'est suivre la lumière. »

Aurore Brazier

LA RUBRIQUE DE L'ARCHIVISTE

Le maître-autel du XVIIIe siècle : le repas d'Emmaüs

Le maître-autel du sanctuaire fut refait à partir de 1752, à l'initiative du Chapitre, et fut consacré le 22 mars 1755 par Louis-François-Gabriel d'Orléans de la Motte (1683-1774), évêque d'Amiens. Il demeura plusieurs années en bois naturel et ne fut doré qu'en 1768. On avait projeté de le peindre en faux marbre mais l'évêque s'y opposa.

Cet autel, de la forme dite à la romaine, est élevé sur quatre degrés de marbre rose. Il mesure 5,50 m de large sur 1,05 m de haut et incorpore l'ancienne pierre d'autel monolithe, en pierre noire du Hainaut, offerte en 1413 par le chanoine Millet (4,55 m sur 0,80 m). De forme chantournée, le tombeau de l'autel est orné de draperies sculptées et de têtes d'anges. Un médaillon, encadré de roseaux, orne le devant d'autel : il représente, sculptée en bas-relief, l'agonie du Christ au Jardin des Oliviers. De part et d'autre, deux vitres permettent de voir les reliquaires, conformément à la coutume d'offrir le saint sacrifice sur le tombeau des martyrs. L'imposant tabernacle est posé en saillie sur le gradin. Orné de pampres, d'épis de blé et de roses sculptés, il représente la scène du repas d'Emmaüs : le Christ, assis derrière la table, partage le pain eucharistique qu'il bénit aux deux disciples qui l'accompagnent, tandis qu'une servante se tient à l'arrière-plan. Située à l'arrière de l'autel, la porte du tabernacle est ornée de la figure du Bon Pasteur.

La garniture en argent du XVIIIe siècle (6 chandeliers, 1 croix et 2 lampes de sanctuaire) fut fondue lors de la Révolution. L'actuelle fut réalisée en 1839, en bronze doré, par l'orfèvre parisien Louis-Isidore Choiselat (1784-1853). Elle fut offerte par l'abbé Jean-Baptiste Dubas (1775-1859), curé de la cathédrale depuis 1823.

Aurélien André

LES VACANCES COMMENCENT FORT AU PATRONAGE !

Le Patro bat son plein pour ces vacances de printemps ! Mercredi 19 avril, **60 enfants sont partis au Parc Astérix pour une sortie exceptionnelle.** Plusieurs enfants ont découvert le Patronage à cette occasion et ont bien l'intention de revenir ! Pour les habitués, cette journée inoubliable dans un parc d'attraction a permis de resserrer les liens d'amitié et d'expérimenter de nouvelles aventures. Un immense merci aux animateurs bénévoles et aux donateurs qui permettent à notre centre de loisirs paroissial de se développer !

Mais les vacances ne sont pas finies : au total, **plus d'une centaine de jeunes** auront participé aux vacances de printemps du Patro... et **il reste encore des places** pour la deuxième semaine ! Tous les enfants dès 6 ans sont les bienvenus.

Inscriptions possibles à la semaine ou à la journée : astrale.assoconnect.com

Renseignements : 07 62 02 90 59

L'AIDE ACTIVE À VIVRE !

Le conseil permanent de la Conférence des évêques de France s'est exprimé le 28 mars 2023 sur la question de la fin de vie actuellement imposée par le gouvernement. Voici les conclusions de ce communiqué :

Nous souhaitons que le débat en cours sur la fin de vie constitue l'occasion positive d'un progrès significatif de l'accompagnement et de la prise en charge notamment de la dépendance due au grand âge dans notre pays. Beaucoup de projets législatifs dans ce domaine ne sont malheureusement pas encore allés jusqu'au bout de leurs promesses. Le débat sur le « suicide assisté » pose aussi la question globale de notre engagement collectif pour la prévention du suicide.

Notre époque est marquée par un mélange de négation de la mort et de fascination pour la mort : comment mieux assumer socialement le terme naturel de l'existence terrestre ?

Nous aimons et nous croyons à la liberté. Mais nous affirmons qu'elle ne peut se déployer que si la valeur de la vie de chacun est pleinement reconnue et respectée. C'est dans ce cadre protecteur qu'il convient de mettre en œuvre tous les chemins possibles d'aide active à vivre. Plus que jamais, ce qui peut unir et apaiser notre société si violemment fracturée, comme le montrent les conflits sociaux de ces jours, c'est la vérité de notre engagement collectif pour la fraternité. Voilà ce que, dans la lumière toute proche de Pâques, nous voulons partager avec toute notre société.

RENOUVELEMENT DE L'ECP DES SAINTS-APOTRES

Don Antoine a la joie d'annoncer la nomination de Pitchou Mbamondele (coordinatrice), Bernard Michalak (vie matérielle), Brice Robert (annoncer), Rosette Guédou (célébrer) et Christophe Bergère (servir). L'abbé Yves Delépine, vicaire général, enverra en mission cette nouvelle équipe le dimanche 14 mai au cours de la célébration eucharistique à l'église Saint-Paul d'Etouvie.

Paroisse Saint Jean-Baptiste

Cathédrale : Famille Le Roy ; Bernard Legenne †, André Dabonneville†; Pierre Lerougett† ; Marie Melinguit† ; Chantal Engueleguele †, Simon Ndarurinze †, Jean-Désiré †, Abraham † leur famille

Bernard Descarpentries accueilli par le Père.

Jeanne Porquet de la Féronnière, Eulalie Rambaud, Antoine Bernasinski baptisés en cette fin de semaine

Paroisse des Saints Apôtres

Christian Lejeune et les familles Lejeune et Henneré; Louis Pascal (6^e ann) ; Jean et Jacqueline Becquet ; la famille Piolé-Thopart-Schryve-Helluin ; Bernadette Dagba (23^e ann), les défunts des familles Zinsou, Lissassi, Dagba, Ebhenga et les âmes du purgatoire

Marcel Deblangy accueilli par le Père

Alba Machado baptisée ce samedi

Dim 30/4/23 Quête pour les Vocations**Cathédrale Notre-Dame**

Ouverture : de 7h30 à 18h30 tous les jours de la semaine et 19h30 les samedis et dimanches

Dimanche

10h30 Messe
17h Adoration et Vêpres

En semaine**Messes**

9h du mardi au samedi
18h30 le mardi, messe grégorienne

Chapelet le samedi à 15h
le dimanche 15h30

Confessions

Du mardi au jeudi : de 9h30 à 10h30

le samedi de 9h30 à 11h et
de 15h30 à 17h

le dimanche de 10h30 à 11h30
de 15h30 à 17h

Adoration

8h-8h50 du mardi au samedi

Laudes

7h45 du mardi au samedi
8h le dimanche

Quête : tinyurl.com/queteamiens

Paroisse des Saints Apôtres**Mercredi** à Renancourt

18h Messe puis adoration et confessions

Judi à Etouvie

17h30 Chapelet
18h00 Messe puis adoration et confessions

Samedi Messe

22/04 Messe à Dreuil

Dimanche à Etouvie

9h30 Chapelet
10h30 Messe

Paroisse Saint Jean-Baptiste**Saint-Jacques**

18h le samedi, messe anticipée

Sacré-Cœur

18h30 Chapelet du lundi au samedi

19h Messe le 19/05 et 23/06

Saint-Roch

11h30 du lundi au vendredi

Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille (30 rue Lamartine) : Messes

8h15 le mardi

8h les mercredi, jeudi et samedi

11h30 le vendredi

9h le dimanche

Saint-Leu

19h Messe le jeudi

18h Messe le dimanche

Quête : tinyurl.com/queteamiens